
Compte-rendu AG Escale AMAP du 6 septembre 2022 

 

Présents :  

 

Section Légumes :  

Cette année on aura une assez grande quantité de potimarrons.  

Il manque une quinzaine de demi-panier pour que Olivier puisse avoir suffisamment de trésorerie. Cela 

fait des années qu’on arrive pas à monter à 60 demi-paniers. Il ne peut donc pas investir. Il avait le 

projet de racheter des bâches pour les serres mais ce n’est pas possible. 

Idée : Atelier conserve de légumes et article sur le blog de l’AMAP. Voir Richard Hilton, sa compagne 

en fait régulièrement. Claire le contacte pour qu’il voit avec sa compagne. 

 

Section Fruits :  

A cause du gel, les Astoul ont perdu 100 000 euros par an depuis deux ans. Ils reçoivent des aides de 

l'État, Christine s’est mise au chômage technique et la déclaration de calamité agricole donnant droit 

à des indemnisations sera à la fin de l’année. 

Une journée à la ferme de la Guillote est prévue le 2 octobre. Venez nombreux ! 

 

Section œufs et produits secs :  

L’EARL Rondiesse est une grosse exploitation, ils n’ont donc pas besoin de nous et en plus ils sont assez 

loin et donc ne se déplacent pas pour les livraisons d’œufs. On perd donc un peu de vue la mission 

d’une AMAP. Mais trouver des œufs bio et locaux n’est pas simple. Il faudrait réfléchir à une solution 

concernant peut-être simultanément les poulets et les œufs.  

 

Section volailles et agneaux :  

Suzanne et Miel ROOS viennent de loin (Montpezat 47), mais ont besoin du revenu que l’AMAP leur 

fournit, d’autant que les livraisons sont couplées avec l’Amap de Lauzerville. Il s’agit de la GAEC la 

Tanière: GAEC La Tanière | Facebook. Il s’agit d’une vraie démarche solidaire avec ce producteur. Grâce 

à la mobilisation des mangeurs (et producteurs!), il y a actuellement 19 adhérents! C’est suffisant pour 

https://www.facebook.com/GAEC-La-Tani%C3%A8re-442723042967951


proposer à de nouveaux mangeurs de souscrire un contrat avec une livraison 1 mois sur 2. NB: 

possibilité de prendre en complément des œufs et des pruneaux bio (livraison mensuelle). 

Pour améliorer la traçabilité, les poulets seront soit étiquetés avec le numéro d’agrément de l’abattoir 

(obligation légale), soit Suzanne apportera la facture de l’abattoir (poulets abattus le jour-même). La 

DLC (date limite de consommation) sera affichée sur un tableau avec des conseils pour congeler le 

poulet. Somchit travaille avec Suzanne sur l’amélioration de l’organisation. 

Pour Noël, il y aura des pintades! 

Il y a 3 adhérents aux agneaux, ce sont des colis de 3 à 4 kg (possibilité de choisir gigot ou épaule, en 

plus des côtelettes et morceaux à ragoût). Minimum: 1 colis dans l’année, livraison au choix.  

Une visite des référents des AMAP d’Escalquens et de Lauzerville est prévue en septembre ou octobre 

2022.  

 

Section Bœuf/Veau : 

La famille Asna propose des colis de bœuf et de veau en livraison mensuelle, à récupérer à l’Amap de 

St Orens, le dernier mercredi du mois. 

 Il y a de moins en moins d’adhérents (seulement 5 cette année). La viande est très bonne. Peut-être 

faudrait-il réfléchir à un système permettant de partager les colis à plusieurs car 6 kg de viande c’est 

beaucoup. Roger (le référent de cette section) essaiera d’organiser les co-colis. Il va faire un mail à tous 

les adhérents. 

 

Chèvrerie de Castelnau :  

Seulement deux adhérents. Livraison à Lauzerville le mercredi. 

 

Odyssée des Berger :  

Livraison de tomme en commande exceptionnelle. 

 

Sost (fromages, brebis et vaches) :  

Seulement 4 adhérents mais beaucoup de commandes ponctuelles. Il est très difficilement joignable. 

Une dégustation est prévue bientôt. A ce propos, une petite clarification : à l’AMAP on peut acheter 

sur place s’il y a eu précommande seulement. Sinon cela devient un marché et on n’a pas le droit. 

Denis Sost habite le petit village de Sost : c’est sa famille qui a créé le village. Il porte donc son nom. 

 

Adrien (pain) :  

Baisse des commandes. Elles avaient beaucoup augmenté pendant le covid et cela diminue 

maintenant. Il a 7 salariés à temps partiels, chacun spécialisé dans une tâche. Somchit Leguede fait 

l’assistance administrative (feuille de paye etc…). 

Adrien est installé depuis 2012 (10 ans). Les années 2021 et 2022 ont été très difficiles. L’équipe 

actuelle semble solide. Adrien souhaite prendre du recul et davantage se reposer sur ses salariés. 



Au bout de 10 ans, il finalise enfin l’installation de stockage des graines avec un moulin sur place: faire 

tout du début à la fin (de la culture des céréales jusqu’à la vente du pain) c’est compliqué. 

L’idée actuellement développée est de faire une SCOP (coopérative salariale), c’est en réflexion. 

En 2022 il a obtenu le label Bienvenue à la ferme, cela lui a permis de demander des subventions pour 

le moulin. Il participera à la journée ferme ouverte en juin et fera une journée porte ouverte pour les 

AMAP en mai prochain. 

Cette année a été très compliquée à cause des aléas climatiques, même s’il a réussi à semer au bon 

moment. Adrien a récolté seulement 5 tonnes de céréales au lieu de 20. Il doit acheter le complément 

à l’EARL la Rondiesse. Il n’a pas encore trouvé de petit épeautre. 

Il y a une très forte augmentation des coûts : par exemple, la moissonneuse utilise 600 L de gazole. 

Donc avec l’augmentation du prix du gazole, c’est compliqué. Il y aura peut-être une augmentation du 

prix du pain l’an prochain. 

 

Truites :  

15 adhérents aux truites. Dorénavant il fume lui-même ses truites. Une commande ponctuelle sera 

bientôt programmée. 

Il vient de Luchon. Une question est posée : que donne-t-il à manger à ses truites : Réponse : des 

farines animales sous forme de croquettes. 

 

Bioespuna :  

Leur modèle évolue. Ils sont en train d’essayer d’évoluer vers un SGP (Système Participatif de Garantie, 

type Nature et Progrès): les adhérents définiraient le cahier des charges puis vérifieraient ce qu’il se 

passe en pratique. Alberto fatiguant, ce projet est autant une façon de partager les responsabilités et 

les prises de décisions que de redonner une dynamique à la coopérative, côté espagnol comme 

français. Somchit participe à ces réunions. 

Ils nous envoient des newsletters très complètes. Pensez à les lire, c’est très intéressant. 

 

Miel :  

Commande ponctuelle uniquement. Elles ne répondent pas lorsque Carine essaye de les joindre. Pierre 

a peut-être une possibilité d’avoir du miel d’un autre producteur. A suivre… 

 

Discussions :  

A propos du nouveau label HVE (Haute Valeur Environnementale) : il nécessite des modifications sur 

l’installation (pour consommer moins d’énergie, produire moins de déchets etc) mais le cahier des 

charges n’impose pas la diminution des intrants. C’est donc un label trompeur pour les 

consommateurs, qui peut les détourner de la BIO, car ils pensent favoriser l’environnement en 

achetant HVE alors que c’est donné à n’importe quel agriculteur. L’AMAP a un rôle à jouer en informant 

sur ce sujet. 

 

 



Vote du rapport moral :  

0 non, 0 abstention. Voté à l’unanimité 

Vote du rapport financier : 

0 non, 0 abstention. Voté à l’unanimité 

Penser à trouver une idée pour le cadeau des 10 ans de l’AMAP des Astoul qui leur sera offert lors de 

la visite de leur ferme le 2 octobre. 

 

 

 

 

 


